
“撵走小商贩，不如集中
管理”

——市政协委员 樊胜武
对小商小贩的整治，不能“一撵了之”，

不能搞“游击战”。以前有过这种情况，政
府职能部门抓一抓，小商贩不见了；松一
松，又回来了。我们应该开辟专门市场，把
商贩集中到一起进行管理，比如早餐点、夜
市点。一方面商贩需要生存，另一方面市
民也需要购物、吃饭。统一管理是一个双
赢的方法。

“招外商的同时也应该
招内商”

——市政协委员 马长林
我们一直在强调招外商，能不能深入

研究一下招“内商”。据我了解，新密的存
款在全国是第一的，这说明我们内部的资
金流动慢。建议政府引导本土的民营资金
投入到产业集聚区的建设中。

“煤电气暖供应紧张，政
府应加大基础设施投入”

——市人大代表 王政涛
入冬以来，我市的煤、电、气、暖供应紧

张。建议市里进一步加大对电力供应的重
视力度，加大基础设施投入，确保我市民生
改善、工业发展不受影响。

“建议取消堤刘收费站”
——市人大代表 崔绍营 马锁文

王小举 吴亚楠
为加快推进郑州新区建设，建议市里

恳请省里批准尽快撤销中牟县商都大街
（原310 国道）郑州堤刘收费站；尽早实施
310 国道郑州至开封段改线工程；开展以
宅基地置换城镇房产试点；建议将中牟列
为农村集体建设用地流转改革试点。

“教师工资如何参照公
务员，建议制定具体标准”

——市政协委员 王凤兰
教师工资制度改革，让不少教师的思

想出现了一些波动。根据《教师法》第六章
第25条规定：“教师的平均工资水平应不
低于或高于国家公务员的平均工资水平，
并逐步提高。”建议出台一个参照标准，教
师职称对应公务员级别，作出具体的量化
规定。另外，改革后的退休教师工资怎么
核算，最好也能明确一下。

“建议尽快成立第三方
医疗纠纷处理机构，缓解医
患矛盾”

——市政协委员 张煜华
目前，医疗纠纷多是医患双方直接面

对面解决，由于互不信任，又没有第三方的
参与，很容易导致恶性事件的发生。譬如，
医疗纠纷发生后，一些患者不走正常的鉴
定途径，而是去堵医院的门、殴打医生、要
求巨额赔偿等，“医闹”职业也应运而生，在
医疗场所聚众闹事，严重干扰了正常医疗
秩序。建议尽快成立第三方医疗纠纷调解
处理机构，维护医患双方的合法权益。另
外，希望政府拨付专项资金，帮助医院解决
越来越多的“无主病人”问题。

晚报记者 张勤 张竞昳 李萌 整理

2010年是实施“十一五”规划的最后一年，
也是推进我市新一轮经济社会跨越式发展的关
键之年，做好今年的各项工作，显得尤为重要。

赵建才市长在政府工作报告中指出：今年
要“深入贯彻落实科学发展观，继续大力实施跨
越式发展战略，坚持重在持续、重在提升、重在
统筹、重在为民，更加注重推动经济发展方式转
变和经济结构调整，更加注重提高经济增长的
质量和效益，更加注重推进改革开放和自主创
新，更加注重改善民生……”

做到上述这些，需要全市上下心往一起想
劲往一处使，更需要政府职能部门思想观念的
转变。只有转变了思想观念，才能助推我们的
经济快速发展。

我国实行的是社会主义市场经济，在市场

经济的条件下，政府应该从传统的经济建设型
政府转变为公共服务型政府。政府主要提供有
效的公共服务，既是科学发展观的一个基本出发
点，也是科学发展观的一个极为重要的内容。

政府提供公共服务的范围，温家宝总理曾
经有高度的概括，“就是提供公共产品和服务，
包括加强城乡公共设施建设，发展社会就业、社
会保障服务和教育、科技、文化、卫生、体育等公
共事业，发布信息等，为社会公众生活和参与社
会经济、政治、文化、活动提供保障和创造条
件”。

随着经济社会的不断发展，特别是郑州近
10年来的快速发展，公众对公共服务的需求在
不断增加，对政府的要求越来越高。适应社会发
展趋势，推进公共服务创新，转变政府职能，已经

成为现今政府面临和必须解决的重大课题。
不难看出，一个有着优良公共服务供给的

社会，必然是一个社会矛盾缓和，发展凝聚力
强，发展资金吸引力强的社会，否则，“发展”这
台巨大的机器，就会因为缺乏“公共服务润滑
剂”而带来这样那样的问题。可以说，政府职能
转变的速度和质量，与经济发展的速度及质量
成正比关系。

诚然，在目前政府职能转变没有明显效果
的情况下，维持一年、两年、三年的快速发展没有
问题，但客观规律要求我们尽快实现政府职能的
转变。我们相信，公众会很快享受到让人满意的
公共服务，因为，我们的政府有这方面清醒的认
识。我们更相信，郑州在这方面会走在全国的前
列，带动我们的经济在国内占据重要席位。

参加本报“两会点对点”活动的市人大代表
和市政协委员的建议和提案得到了读者的支
持。昨日，道路问题是不少市民关注的，有的市
民提议打通断头路，有的市民说应该让道路更
畅通。这些问题我们会及时反馈给市人大代表
和市政协委员。 晚报记者 张勤 张竞昳

■市民传递心声

关于修路
兑周路与大学路之间的汝河路公布的修路

方案宽35米，但两头的路宽都是8米，而且修路
方案也没有多长。建议重新研究。

——市民王女士
凯旋路一直说要修，但到现在还没有动工，

群众出行很不方便。 ——市民李先生

关于占道
现在市内很多路段的盲道被店铺、电线杆

等占据，康复中街更为严重。而有些路段根本
就没有盲道，如京广北路等。建议加强对盲道
的修建和养护。 ——市民曲先生

市内不少道路上，机动车都停在非机动车
道，造成人行道不能正常使用，希望政府能够加
大治理。 ——市民王先生

关于物业收费
现在有很多三级资质的物业按一级物业收

取费用，这种现象很容易引发业主与开发商、物
业之间的纠纷。希望会上能提议加强这方面的
管理。 ——市民魏先生

关于公务员监督
建议各部门对所属公务员进行工号编制，

以便市民监督。同时建议政府基层部门经常到
社区走走，多关心一下困难群众。

——市民赵先生

■代表委员回复
市政协委员牛雷莉提交的“叫停奥数培训班”

的提案得到了市民的支持。市民王先生反映，非常
赞同提议取消奥数班，这样不仅给孩子减少了压
力，也给家长减轻了经济负担。

参与“两会点对点”活动的市人大代表和市政
协委员表示，对于市民反映的建议，可以形成建议、
提案的，将撰写成建议和提案；能写成社情民意的，
将通过相关渠道反馈给有关部门。

公共服务助推经济快速发展

关于郑州道路，市民提了不少意见和建议
“两会点对点”激起读者共鸣，家长表示赞同“叫停奥数班”提案
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桃看 两会

高铁时代
坐火车从郑州到西安，原来单程最快

也要6个小时，现在不到4个小时就可打个
来回。郑西高铁的速度让人咋舌。

高铁的开通，拉近了郑州西安两地的
距离。西部网论坛上，不少西安网友表示，
今后到郑州洛阳玩就更方便了。而在一项
“你往西行会选择搭乘什么工具”的本地网络
调查中，八成网友选择了高铁。

《小樱桃》杂志 供稿

参加本报“点对点”活动的市人大代表和市政协委员分别是市人大代表徐亚平，市公交公司205路公交车车长；市
人大代表杨红梅，郑州市金水区丰产路街道办事处工会主席；市政协委员张松正，郑州群众艺术馆雕塑壁画院院长；市
政协委员牛雷莉，二七区文化馆馆长。

本报记者张勤、李萌、张竞昳将在市两会期间，为晚报读者服务，把读者的意见捎进会场，带给市人大代表和政协委
员。如果您有想提的问题，可以拨打晚报“点对点”栏目热线电话67659999，畅所欲言。

20102010郑州“两会”郑州“两会” 评论

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 漫画两会

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 两会点对点

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 微博
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